

# Réunion du Collectif Plouërais pour l'Accueil de Réfugiés

---

## Compte-rendu

### 1. Retour de Calais

3 membres du collectif se sont engagés comme bénévoles auprès d'Utopia 56 durant 3-4 jours, à la veille du démantèlement de la jungle.

Les tâches principales des équipes ont concerné le ramassage d'ordures, la préparations des repas, et l'enseignement du français. Ces activités ont été l'occasion de mesurer combien les migrants ont eu peu d'information concernant le démantèlement imminent, et de les conseiller quant à leurs choix d'orientation vers les CAO.

Besoins futurs : Utopia 56 lance désormais ses appels à volontariat pour le campement de la Chapelle à Paris (25 bénévoles attendus par jour)

### 2. Collecte

#### - *Mise à jour des besoins*

En lien avec Utopia56, Tanguy nous a communiqué une nouvelle liste de besoins prioritaires pour les migrants accueillis à Cancale (environ 80 personnes), pour les mineurs isolés accueillis à Saint Cast (environ 50 jeunes), ainsi que pour les campements parisiens.

A noter : besoins de produits d'hygiène, d'ustensiles de cuisine, etc.

La liste exhaustive sera communiquée sur Facebook, sur le marché, et mise à jour régulièrement.

#### - *Organisation du tri*

Suite au démantèlement de Calais, le collectif réoriente la collecte au profit du campement à Paris, et des CAO locaux. La liste des besoins différenciés s'allonge et exige davantage de tri en amont de l'acheminement.

jeudi 17 novembre 2016

Une session de tri doit être organisée prochainement pour orienter une partie des dons vers les CAO locaux / une autre partie vers Paris.

- *Mobilisation le dimanche : besoin de plus de personnes*

Les membres de la Commission collecte se sont partagés lors de la dernière réunion, les prochaines permanences du dimanche.

7 à 8 personnes seulement sont mobilisées régulièrement : un appel à volontariat est lancé pour rejoindre la commission collecte en renfort le dimanche. La proposition d'un système de parrainage est avancée pour les personnes qui ne pourraient assister aux réunions, communiquent à une personne référente leurs disponibilités pour les dimanches.

Pour information, les permanences sont attribuées au cours des réunions de la commission collecte car le système d'agenda en ligne a été testé sans succès au cours de l'été. La prochaine réunion de la Commission collecte se tiendra donc le 5 janvier 2017, mais les membres du collectif intéressés peuvent d'ores et déjà contacter Tanguy Lechêne.

NB : Une centaine de fascicules intitulés « Lutter contre les préjugés sur les migrants » a été rapporté par Anne-Marie de Calais, pour distribution lors des collectes du dimanche, (prix libre).

- *Autre proposition :*

Assurer une présence du collectif lors des événements plouërais, pour collecter davantage de dons (type Fete de la Margate, marché de Noël, etc)

### 3. Communication

Un article d'information sur les collectes organisées par le collectif paraîtra dans le prochain bulletin municipal.

Jean-Marie a enregistré une émission radio au sujet du collectif.

Un groupe de réflexion se penche sur le nom à donner au collectif (propositions d'ici la prochaine réunion)

NB Communication interne : une framalist a été lancée (outil de l'internet libre, protégeant davantage nos données) pour que la famille d'accueil d'Ali et les membres du collectif puissent communiquer directement ensemble au sujet de l'organisation, des divers besoins et nouvelles d'Ali.

#### 4. Accueil d'Ali

##### - *Cours de Français*

Ali suit actuellement 5 cours de français par semaine, auprès de 5 membres du collectif, dont un enseignant de FLE - Français Langue Etrangère - Hervé Gauvin.

Pour le suivi et la bonne complémentarité des sessions de cours, une fiche de liaison (compte-rendu du cours et des nouveaux points abordés) est tenue à jour et communiquée par Hervé à la Commission Langue.

NB: Ce système est une base possible pour le suivi des progrès et difficultés d'Ali, et pour d'éventuelles révisions, mais elle n'est pas obligatoire pour les autres enseignants volontaires, dont les méthodes peuvent bien volontiers différer et se compléter.

Ali est particulièrement reconnaissant de pouvoir suivre autant de cours et réaffirme pour le moment son besoin de se concentrer sur cet objectif avant de consacrer plus de temps aux rencontres et à une vie sociale plus variée.

Objectif : Il semble souhaitable qu'Ali puisse aussi suivre un cours collectif, qui permettrait d'après Hervé de progresser plus rapidement et alléger aussi l'aspect magistral des cours particuliers, qui demandent par ailleurs à Ali des gros efforts de concentration. Diverses pistes sont explorées actuellement pour qu'Ali puisse rejoindre bientôt un cours collectif :

- Steredenn, à Dinan : attente d'information sur les tarifs d'inscription (Françoise)
- Croix Rouge, à Saint Malo : prise de contact en cours (Fred)
- Contact auprès de bénévoles à Dinan

##### - *Transports*

Une liste des personnes se rendant régulièrement à Rennes est tenue à jour.

##### - *Autonomie d'Ali*

Il est prévu qu'Ali puisse ouvrir prochainement un compte à la banque postale. Cette disposition permettra non seulement qu'il puisse gérer plus facilement l'argent qui lui sera versée au titre de l'ADA (Aide aux demandeurs d'Asile), mais aussi d'éventuelles rétributions financières de petits boulots qu'il pourrait faire.

Yann Godet évoque la possibilité (non confirmée) qu'Ali puisse participer au dispositif « argent de poche » mis en place par la commune de Plouer, qui consiste à confier à des jeunes des tâches des services techniques communaux (type désherbage, nettoyage des voiries, etc.) en échange d'une rétribution financière.

- *Loisirs*

Une participation d'Ali aux entraînements du Foot Loisir pourrait avoir lieu samedi prochain.

Ali est demandeur de lectures de livres en arabe. Nous avons demandé conseil à Sara, de « Tous pour la Syrie », qui est par ailleurs étudiante à l'université Rennes 2, mais elle n'en trouve pas elle-même. Le collectif propose donc de passer prochainement une commande.

- *Logement/Hébergement - quelle participation du collectif?*

Plusieurs membres du collectif ont posé la question du soutien financier du collectif à l'hébergement/nourriture/frais quotidiens d'Ali, en soutien à sa famille d'accueil et par souci de mobilisation du collectif dans le long terme pour Ali.

Le collectif n'ayant pas de rentrées d'argent régulières, il est difficile d'envisager une participation forfaitaire. Il est entendu en revanche que les frais supplémentaires d'accueil sont régulièrement remontés à la Commission en charge de la gestion financière du collectif : transports, vêtements, coiffeur, nourriture syrienne, livres, etc.

## 5. Un repas collectif

Deux moments de convivialité sont proposés :

- **Le 16 décembre** : un repas entre les membres du collectif pour favoriser l'inter-connaissance.
- Au printemps : un petit événement (type repas syrien, ou concert, etc.) pour lever des fonds pour le collectif

Organisation pour le 16 décembre :

- lieu : restaurant les Causettes

jeudi 17 novembre 2016

- invités : les membres du collectif et leurs familles / Sarah (Tous pour la Syrie) et Ali (à confirmer) /
- repas : préparation d'un repas sénégalais par un ami d'Émilie (Restaurant les Causettes). Une participation libre sera demandée aux invités.
- participation : les invités apportent salades, desserts et/ou boissons à partager + couverts (assiettes/verre/couverts)
- NB : besoin de connaître le nombre de participants une semaine avant (confirmer autour du 10 décembre)

**Prochaine réunion : Jeudi 12 Janvier**